

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 21 26  
[kanzlei@sk.so.ch](mailto:kanzlei@sk.so.ch)  
[www.so.ch](http://www.so.ch)

## **Medienmitteilung**

### **Regierungsrat setzt politische Leitplanken für die nächsten vier Jahre**

**Solothurn, 31. Oktober 2017 – Mit dem Legislaturplan 2017–2021 legt der Regierungsrat seine politischen Schwerpunkte für die nächsten vier Jahre fest. Wichtige Themen sind beispielsweise: das Erreichen von gesunden Staatsfinanzen, die Förderung der Standortattraktivität oder die nachhaltige Raumentwicklung.**

Grundsätzlich: Der Legislaturplan gibt die Stossrichtung für die Politik der nächsten vier Jahre vor. Darin fasst der Regierungsrat seine Ziele, politischen Absichten und Massnahmen zusammen. Die politische Planung wird dabei auf übergeordnete und mittelfristige Ziele ausgerichtet. Die strategischen Ziele wurden durch mehrere Handlungsziele konkretisiert. Diese sind anhand von Indikatoren und Standards messbar.

Der Legislaturplan 2017-2021 orientiert sich an den folgenden drei Leitsätzen zu den Bereichen Wirtschaft, Umwelt und Gesellschaft:

1. Standortattraktivität und Wettbewerbsfähigkeit des Kantons Solothurn stärken
2. Natürliche Lebensgrundlagen nachhaltig schützen
3. Individualität achten und nutzen sowie den gesellschaftlichen Zusammenhalt wahren.

Der Legislaturplan 2017 - 2021 orientiert sich am Machbaren. Die kantonale Umsetzung und die Auswirkungen der Steuervorlage 17 des Bundes (SV 17) werden die Finanzplanung und damit die Finanzlage des Kantons Solothurn entscheidend prägen. Regierungs- und Kantonsrat werden entsprechend herausgefordert sein, den Finanzhaushalt des Kantons im Gleichgewicht zu halten. In Anbetracht dieser finanzpolitischen Situation bleibt der Handlungsspielraum für neue Vorhaben klein.

Im Rahmen der weiteren Planung (IAFP, Mehrjahresprogramme, Globalbudgets, Sachvorlagen etc.) wird es aufgrund der finanziellen Entwicklung unabdingbar sein, klare Prioritäten zu setzen und notfalls Abstriche vorzunehmen.

Der Legislaturplan wird dem Kantonsrat zur Kenntnisnahme vorgelegt. Dieser kann allenfalls Anpassungen verlangen.